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ACTA RESOLUTIVA

SESI6N ORDINARIA No. Ol l _2020

25 DE AGOSTO 2020

En la ciudad de Guaranda a los vemte y cin∞ dias del mes de ngosto del dos mil veinte, a las

nueve horas diez minutos, Se instala el pleno del Consqio UnIVerSltario, en SeSi6n ordinaria

decimapnmera, COn la presencla de los slguientes miembros: Dr. C. Arturo Rojas Sあnchez,

Rector; Dra. Silvia Pacheco Mendoza PhD, VICerrectOra Academica; Dr. Carlos Ribadeneira

Zapata, VICerreCtOr de Invesdgaci6n y Vinc山aci6n; Ing. Nelson Monar G, Representante de la

Facultad de Ciencias Agropecuarias; Lic・ Martha L6pez, Rapresentante de la Facultad de CienclaS

de la Educac16n; Dr. Oswaldo L6pez B, Representante de la Facultad de CienclaS de la Salud; Dr.

Telmo Elias Yinez, Representante de la Facultad de Jurispnldencia; Dr. Henry Va11giv

Represent狐te de los Profesores; Ing. M6hica Bonilla, Decana de la Facultad de Ciencias

Administrativas; Ing. Sohia Salazar・ Decana de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, Dr. Hugo

N胎ez, Decano de la Facultad de C青enCias de la Educaci6n; Arq. C6sar Pa狐血o, Dec狐O de la

Facultad de Ciencias de la Salud, Dr Angel Narar可o, Decano de la Facultnd de Jurisprudencla;

Srta・ Grace Wilcaso, Representante estudiantil; Sr. Iv血Chochos, Representante estudiantil; Srta.

Diana Chnya’Representante estudiantiI; Lic. Teresa Arroba’Representante de los Empleados y

Trabqjadores; Abg. Miguel Paguay, Procurador; aC請a en calidad de Secretaria General, Abg.

M6nlCa Le6n Gonz創ez,

血vitados. Ing. Padl Zavala C紅denas, Director Extensi6n San Miguel; Fis. Rafael Medina,

Presidente Asociac16n Profe§OreS (e), Sr. Geovamy Aguaguifia, Secretano General del Sindicato

de Trabajadores.

Ausentes: LIC. Rolando Viteri, Presldente Asociac16n de Empleados; Srta. Yadira Guingla,

Preslden(e FEUE, Bo! ivar

DR. ARTURO ROJAS, buenos dia§ ∞mPa高eros, a eSPera que Se enCue11tren bien, ya ha de

habe=a oportunidad de vemos nuevamente con los cuidados que cada uno de nosotros
mantenemos por nuestra salud, POr mOtivo de esta pandemia.

Por secreta血se da a conocer que se cuenta con qu6rum reglamentano para iniciar la sesi6n.

DR. ARTURO ROJAS, al contar con el qu6rum correspondiente, SOlicito que por secretaria se

de lectura al orden del dia

Por secretaria se da lectura al orden del dia de la convocatoria.

1. Lectura y Aprobaci6n del Acta de la Sesi6n Ordinaria No. 010 de1 4 de agosto de1 2020.

2. Analisis y Resoluci6n del documento denominado ``Sistema Integrado de Investigaci6n,

Desarrol]o Teeno16gico e Imovaci6n de la Universidad Estatal de Bolivar (SIDETト

UEB)

3. AnaIisis y Resoluci6n del血forme de ComlS16n Academica sobre la Evaluaci6n del

Desempefio Docente de la Facultad de Jurisprudencia, ClenCias Soclales y Po舶cas
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CON SEJO UN暮VERSITARIO

RESUELV咽: ``APROBAR EL ACTA DE LA SESI6N ORDINARIA DE CONSEJO

UN暮VERS暮TARNO O10・ DE AGOSTO 4 DEL 2020・・l CON SUGERENCIAS DE RA ING.

M6NICA BON量LLA’DR・ OSWALDO LOpEZ, CON VOTO SALVADO POR LA LIC.

TERESA ARROBA.

DR. ARTURO ROJAS, una VeZ aPrObada la resolucidn del primer punto, SOlicito se de lectura

al sigulente PuntO del orden del dia.

Por secrctaria se da lec億ia al segundo punto del orden del dia.

SEGUNDO PUNTO・ Analisis y Resoluci6n del documento denominado ・・Si§tema lntegrado de

Invesdgaci6n, Desarrolio Tecno16gico e Imovaci6n de la Universided Estatal de Bolivar

(S IDET喜-UEB).

DR. ARTURO ROJAS・ reCibidas las aportaciones de los Miembros de la C‘omjsi6n de

Investigaci6n y Vinculaci6n sobre el caso’SOlicito Dr. Carlos RIbadeneira’realizar la explicaci6n

respectiva’COn la finalidad de tener conocimiento y poder despg直inquietudes al docunento por

Parle de los compafieros.

DR. CARLOS REBADENEIRA, buenos dfas compafieros Miembros del Consgiv Universitario,

Sefror Rector・ Siempre es grato patcipar en este tipo de reunlOneS eSPeCia血ente cuando tenemos

que exponer el tema y el trabqio con el cual nos desempefianos, el aporte que queremos hacer, eS

el Sistema Integrado de Investigaci6n del Desarro置lo Tecno16glCO e Innovaci6n de la Universidad

Estatal de Bolivar, Sefior Rector, COmPafieros Miembros de Cons匂O UniversltanO les pido si es

POSible se pueda incorporar el compafiero Marcelo Vilcac皿do qui6n me va a colaborar en el

desarroIIo del esta actividad en el caso de exis血algunos inconvenientes. Con los antecedentes

inicio la intervenc16n del documento. La Universidad la Universidad de Bolivar en el en el afio

2012 mantuvo皿SIStema integrado de investigac16n que caduco, CumPli6 su vida蘭l y

necesitabamos crear皿nueVO SIStema mtegrado de investigac16n, Se in∞lPOrarOn -os temas

espec脆∞S COn los que en la調tima evaluaci6n el CACES hizo el pedldo ne∞Sario para que se

incorporen algunos temaS y nO§OtrOS Viendo la necesidad mstitucional incluso para no tener

futuros inconvenientes・ Vimos la posib11idad de que se pueda incoIPOrar eSta eStoS P皿toS que nO

estuvieron antes, Obvianente al caducarse al estar caducado ei si§tema neCeSi偽banos

Obligatoriamente Crear un nuevO Sistema con una vigencia de 5 afios de§de e1 2020 - 2025, Para

aprobar este sistema se desarol16 un trz心ajo arduo desde hace 3 meses atr鉦y hemos ido

∞nStrnyendo ∞n la paticipaci6n activa con los comp壷eros Decanos de las dis血tas Facultades,

la pa[tlCipaci6n los repre§entanteS Docentes estudiantes, hemos tenido 3 reunlOneS, la una e1 5 de

agosto de1 2020 para aprob櫨el sistema’en el cual se observaron algunos canbios y

modificaciones; la o億a e= 2 de agosto que abn existieron modificaciones especificas皿ds de

foma que de fondo, y, la ultma -euni6n e! 18 de agosto donde fue aprobado el sistema de foma

defil血va dentro del Vicerrectorado de Investigaci6n, Se les envio el docunento que pongo a

disposici6n y conocimiento de ustedes compafieros, Voy hacer el desanOllo en una foma general

y si ustedes creen que debamOS en Cierto momento hacer una revisi6n especffica gustosos Io
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haremos. El documento consta de una presentacich en la que §e da a conocer espec絹camente

infomaci6n general de la Uhiversidad, de la Ley Onginica de Educaci6n Superior, del

ViceITeCtOrado de Investigaci6n y del SIStema Integral, tenemOS um fomulaci6n es調egica en

la oual ∞nSta la nueva mis16n y visi6n del sistema integrado de investlgaCi6n de la Universidad

Estatal de Bolivar, que fue revisado y analizado dentro del gnlPO, CreemOS que eS ∞n∞rdante

COn la pardeipaci6n del Departanento de Investigaci6n, tenemOS Ios p血cipios y valores del

Sistema’SOn tomados especHicamente del Estatuto de la Universidad por lo cual nos a∞gemOS al

Principio y valor de la actitud proactiva, aprendizaje continuo, calided, Orientaci6n de los

resultados, trchqjo en equipo, unidad a la diversided interculturales; dentro de los valores tenemos

la honestldad, justicia, reSpeto, re§POn Sabilidad, servicio y tranapanmcia, luego tenemos un cuarto

PuntoS que SOn los o切etivos, en los cuales nos planteanos un objetivo general y 9 objedvos

especf角cos, dentro de los mismos creemos que es necesario dar a conocer el objetivo general-

integrar la investigaci6n el desaITOllo tecno16gico y la imovaci6n I+D十1 de la foma din名山ca

dentro de los domi正os, lineas y sus lineas cumpliendo ∞n eSfandares nacionales e intemacionale§

en la Universidad E§tatal de Bolivar, a eStOS COmPafieros nos hemos basado y creemos que e§

∞nVeniente tanbi6n plantear politicas, las politicas estan esta心lecidas las que son que son

detalladas en el documento y son per血entes con todo Io qlle eS el proceso de investigaci6n y todo

lo que es el proceso de desan.o11o teono16glCO; ademds cunple tema§ eSPeC楯cos ∞n la dica, la

Calidad y pe血encia; y, las politicas establecidas en es書e docunento estan sl寄ctas a la

disponibilidnd presupuestaria instltuCiona, algo que nos pare∞ imovador dentro de十tral)もo que

Se esta desarrollando son los dominios, lineas y sub l血eas de investlgaci6n, Para los que

estuvieron en la gesti6n anterior y los que cono∞ el tral*uo de investlgaCi6n dentro de la

Universidad’anteS ten血nos slmPlemente sub lineas y l血eas de investigaci6n dentro de un

requerimiento del Consejo de Acreditaci6n de las Universidades, en el CACES se observ6 que

necesltabamos crear dominios, en este mOmentO ya Se habla de los dommios de la investigacj6n;

Planteando desde que es血dominio para no tener inconvenlenteS en las lineas y sub lineas, nOS

pemlte tener Claro el proceso, basados en base en bibliogra鱈a intemaclOnaI de aspectos que se

tratan de este tema, tenemOS l血ea§ y Sub lineas de investigaci6n, las mjsmas estin establecidas

Salud y bienestar humano・ en desaITO獲lo §OCial, PSicoIogねy productividad, aprOVechamiento de

Ios r∞ur§OS naturales y desanollo blOteCnO16gico・ teCnOIogias de la infomaci6n y la

COmunicacich; eStOS SOn los dominios planteamos que dentro de cada dominio tenemos las lineas

de investrgaci6n’dentro de las lineas de invesdgaci6n de salud y bienestar hun紬o tenemos salud

y bienestar hunano・ geSd6n de riesgos y desaIrOuOS naturales, Salud y funcionamiento y

dlScaPacidad; dentro del dominio de Desarrollo Social tenemos sociedad y cultura, jusdcia y

gobem謝idad, prO∞SOS de objetivos亘fomaci6n血tercultural, gesti6n de recursos n加lrales,

turismo sostenible, dentro de economja empresas y productividad, desan.ollo eoon6mico

empresarial, desarrollo ngro industrial, geStiones administrativas y contables, demro de

aprovechamiento agropec脚io, reCurSOS nat町ales y desaITO11o biotecno16gico, tenemOS

productividnd animal infectado’prOductos naturales, blOteCnOIogia vegetal y aninal de los

alimentos・ bio insmos, energias renovables・ dentro de las tecnoIogias de la infomaci6n y la

COmunicac16n tenemos gesti6n de tecnoIogias de infomaci6n y comunlCaCi6n, ingenieria de

SOftware, redes y comunicaciones’educaci6n virtual, y tele educaci6n, Big Data, CIod colxpiu。ng,

en gesti6n de datos de血tdigencia artificial, geOl血d∞; estaS son las皿eas dentro de ellas est血

las sub lineas que mtervienen en cada una de las l血eas, comPafieros hemos dQjadoわierto eI

proceso de las lineas para que puedan ser analizadas y puedan ser tomados en cuenta en el

momento de creaci6n de nuevas caITeras COn nueVOS PrO∞soS de inves。gaci6n, en el momento
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en que Cre劃OS ∞nVeniente la participaci6n de la Universidad en紅eas espec維cas, realmente

estin cubriendo casl todas las aleas que nosotros como universidad abordamos la zona centro

Si聞a y la zona 5-8 de igual manera en esta fase; tenemOS un P皿to 7 que son los ejes transversales

que h刺anos de la dica, de la calidad y de la per血encia, aSi como de la intercult'∬alidad,

recordemos compafieros que dentro de los Qjes transversales que planteanos en el d。。um。m。

dentro de la estructura del §istema hemos creado un sistema integrado en el cual se plantca

espec脆canlente la informac16n con un diagrana estructural mixto que ∞ntiene en ciertos

mOmentOS la estructura mi§ma y en otros momentos la fimcIOnわilidad de cada血a de las dreas,

a esto le hemos incluido un pro∞§O de ejes transversales en los cuales estin constando la dica,

1a per血enciata intereulturalidad que son datos que el CACES planteaba tanbien y no se

encontraban en su momento detemrinado en momentos de evaluaci6n anterior, eSta eStruCtura del

e　認諾慧籠霊霊霊宝器誌‡‡蒸器諾詳言
documentos reales, que nOS dan la caracteristica de poder decir que esta bien hecha la estructura

que henos planteedo’dentro de la estructura tenenos el ,Vicerrectorado de Investigaci6n y

Vinc山aci6n, la Direcci6n de Investigaci6n y Vinculaci6n, tenemOS las drcas de irrvestigaci6n,

transferencia, teCnOlogia e imovaci6n, la area de gesti6n de planes progranas y proyectos, las

dreas de difusi6n y resultados, a COntinuaci6n de e1los est血deteminados aspectos espec縄cos

que no estaban dados en momentos anteriores ∞mO SOn Ios ce巾OS de I+D+I, los grupos de

I+D+I’los laboratorios, los centros de transferencia de tecnoIog印os CAF, la empresa p皿ica,

Se Plantea una empresa p心blica porque hay la posibilidad de que en el laboratorio se cree una

empresa p同lica en su momento deteminado si asi creyera la instlfuci6n y sl hubiera la necesldad

Per血ente, dentro de las dreas de difusi6n de resultados tenemos del co皿te editorial, la titulaci6n

de grado y posgrado, COngreSOS y afines y la propiedad intelectual声On estO VanOS dando paso a

que el proceso de estructura se afiance, luego de la estnlctura del sistema viene dada

especificamente una infomaci6n propia de caぬuno de los datos, COmO SOn el Vicerrectorado de

Investigaci6n y VincuIaci6n obvianente las funciones estin centradas en el Esta血ItO y eSaS SOn

las que est血planteadas en su mo皿ento, Sl el Estafuto va血y si el Estatuto le da mas funcIOneS

O Si se retlra funciones si皿Plemente se tendra que hacer una refoma, dentro de la Comis16n de

Investigaci6n y Vinculaci6n, COn las atribuciones confome a lo establecido en el Estatuto, eS

decir no hemos canbiado na血’la DlreCCi6n de InvestlgaCi6n tanbien con -as a血buciones que

Se eStal)lece de acuerdo al Estatuto, el equipo asesor obviamente estamos plaliteando que po血in

Participar todos Ios funcionanos relacionados con la inves。gacicn expuestas en el presente

documento en respuesta a las necesidades y requerimientos del Vicenectorado por t狐tO SuS

ObllgaCiones y a血buciones son de cardeter dininico van a ir carnbiando definltivamente

dependiendo de los procesos investigativos que se hagan y de los proyeetos que se presenten;

dentro de las紅eas de mvestigaci6n y transferencia de tecnoIogia e mnovaci6n se plantean con

datos espec描cos en el鉦ea de la inves。gaci6n, la transferencla de tecnoIogia e imovaci6n ∞皿O

un espaclO id6neo para desaITO皿ar, ideas, COnCePtOS, hip6tesis y teorias fundamentales

fundamentadas en e] estado del arte que pemlti血solucionar los problemas del contexto

tras置adando Ios resultados obtenidos para que puedan ser mPlementados, las ob鴫aciones son:

dentro de lasむeas de gesti6n y planes y progr劃宣aS de proyectos tanbien se encue血an cada uno

COn Su deta11e espec綿co’asi como las紅eas de difusi6n y resuItados hasta 11egar al p調to 9 que

es la Qjecuc16n de los resultados que son los centros de inves鴫aci6n los mismos que deberian ser

reconocldos por un Centro de Investigaci6n, deber各presentar皿ProyeCto de creaci6n basado en

reglamentos y fomato§・ COmPafieros todos estos procesos est血estipu量ados en una forma tan
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anplia que nos toca posterior a esto ir creando la nomativa pertinentes de cada una de lasむeas

y prra esto necesitamos皿a ayuda legal y juridica para poder cumplir con el trabgiv final y tener

absolutamente nomado todo y cada皿O de los puntos que nosotros estamos hablando, mientras

tanto ser各e1 6rgano directriz’matricial en el cuai vanos a cunplir muchos de los aspectos que no

teniamos y que cneemos que vamos a tener en el proceso de este nuevo periodo, tenemOS Ios

grupos I+D+I, los laboratorios de I+D+I, Cada uno con su conceptualizaci6n, aSi como Ios centros
de transferencia tecno16gica que tanbi6n manifesta el texto pe血ente, nO habianos hablado de

los CAPs de mnovaci6n porque en ese momento no existian, COmPafieros nosotros pertenecemos

al CAP 5-8・ Si bien es cierto en dias anteriores e incluso participamOS en un PrOCeSO de un

∞nC町SO a nivel nacional en los cuales quedamos finalistas, 1anen ablemente no pudimos obtener

ninguna de las dos posiciones, Pero Cree皿OS que dentro del CAP de imovacidn la Universidad

de Bolivar podemos auapiclar el proceso imovedor de los proyectos que creanos que sean

COnVenientes para la instituci6n para la provincia para el pais; dentro de la練xpresa pdblica I+D+I

quedan las expectadvas, la creaci6n y reconocimiento de las propuestas de la elxpreSa P的lica se

debe融presentar en un p工oyecto de creaci6n en las instancias de la U血versidad, asi la

UnlVerSidad y las autoridades creen pertinente, Siempre va a ser en beneficio no del

Vicerr∞tOrado・ nO de cada una de las personas que estamos presentes, Sino de la instiluci6n como

todos Io estanos haciendo, el comite editonal quienes lo confo血an亘ene皿a eStruCtura de

acuerdo al fomato establecido y no al fomato nuestto, Sino al fomato nacional, Se preSent6 1as

COnVOCatorias naciomles e intemacionales, nO SOn m各S que aqueuas convocatorias llanadas a

Palticipar para fondos ∞nCurSales o extemos o no, que hacen diferentes instituciones

gubemamentales, ONGs, Organismos mtemacionales de cooperaci6n entre otros, eS decir vamos
a buscar un fiDanCiamiento para acdvidedes de I+D+I, eso eS Io que creemos que es importante y

que cada uno de nosotros debe轟umos inp山sar para que como canera Facultad o como institucidn

en si, la titulaci6n de grado y posgrado, las reforrms curhculares exlstenteS, un binomio

inseparable entre la interacci6n, entre la Universidad y su entomo, los resultados de las

PrOyeCCiones I+D十I・ aCthan directamente a travds de los dom血IOS y las l血eas de inves。gaci6n

CapaCeS de generar canblOS POSitivos en la creaci6n de reglanento§ tangibles e intangibles

focalizndos a la m♀jora continua que permltan la imovaci6n curricular, en eSto estanOS Claros

警護霊藷護憲警護‡義認護　O
de comunicaci6n cient維ca de m狐era PreSenCial o virtuaらen cualquiera de las areas, en

Cualquieras de los departanentos, eS declr la divulgaci6n de los procesos lnVeS。gativos que se

Van desalrOllando en cada una de las Facultades y Careras, las jomadas de dlVulgaci6n de los

ProyectOS de investigaci6n, estamOS hablando de JOmadas de investigaci6n que se encue巾an

enmarcadas dentro de la UnlVerSidad y la Universidad tienen actividades espec脆cas que se van

desaronando con cada uno de los investigadores dur狐te el periodo que se est各estableciendo, las

activldades debe章各n estar mscritas en el marco de m proyecto que nosotros deberianos elaborar

Para que Se hagan adem各s Ios productos que se presenten sean entregados a la comunldad, eS decir

nOSOtrOS CreemOS que el Departarnento de Investigac16n y Vinculaci6n debe proporcionar las

facilidades para el desanollo de estas jomadas, eS d∞ir jomadas de diⅧlgaci6n, ProCesoS

Clentifi∞S; Se habla tambi血de un cafe cient蹄co dentro de este proceso de divu量gaci6n cientifica

en uso social del conocimiento, que tend竜un espacio para compardr ideas, reSultados, derivados

de los procesos de inves。gaci6n que se va des狐ro11ando dentro de la皿versidad y poder

PaI血CIPar COn charlas’foros, Video conferencias y/o crear s血plemente un cafe cient縄eo que
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POdratealizarse dentro o fuera de las fronteras de la皿versidad’nOmalmente creemos que hay

que compartir ∞nOCimiento con personas extra巾eras nacionales e intemacionales y esto nos trae

Siempre ∞mPlicaciones y por esto es que creemos que se deben incorporar y tratar temas de

actualidad desde un punto de vi§ta Cientifi∞ y teCnieo en皿Ienguqje coIoquial para ]a comunidad

en general’eS decir que esto crezca’hay un proceso que es muy importante y lo vanos a tomar

mucho en cuenta en este periodo que va a ser la propledad intelectual, las obras de relevancia de

cada uno de nosotros・ las obras de relevancia de cualquiera de los autores o coautores y las

ac。vidades que estdrl basadas en el fortalec血ento de la propieded intelectual’mismo que

deberin ser canalizados y registredos confome a la poli。ca vlgente y ma§ que tOdo deben tener

todos sus sellos de propiedad intelectual reconocido a nlVel naclOnal o intemacional, eSto y en

Cada uno de los espacios; tenemOS COmO PuntO 1 0 los planes progranas y proyectos, en el anterior

e　霊器器盈蒜蒸器書欝某誌u善器霊霊
era un proyecto・ chora estanos dando una definici6n completa para que esto sea un poco mas

interactivo y que en los trabgivs cunplan con el requemniento y sepanos c6mo hacer los tipos

de proyectos que aparecen de acuerdo a los conc印tos y a la apIicaci6n’los proyectos de

investigaci6n・ desaITOllo t∞nO16gico e innovaci6n; los proyectos de mvestigaci6n cientifica, los

proyectos de desaI丁Oりo tecno16gico; los proyectos de acuerdo a la temporalidad; los proyectos de

acuerdo a la innovacien; ProyeCtO Semillero de investigaci6n y emprendimiento; prOyeCtOS de

Priori。ad ins血cional mismos que se present調和yara la aprobac16n de los organismos pertinentes

de aouerdo a lo est刺ecido en el Estatuto; los proyectos que consideren prioritarios para la

instituci6n en base a los siguientes criterios de calidad’dentro de los proyectos de prioridad

ins血cional・ la experiencia de los investlgadores’la participaci6n de las insti'uciones extemas,

1a皿Clusi6n obligatoria de estudiantes para proyectos de titulaci6n; y, los proyectos educa血os,

aqui va lo tecnico・ lo tecno16g章CO y lo acad6mico, Para CuadraJ「く轍I todas las dreas del

COnOCimiento, tenemOS la investigaci6n fomativa un tema que nos caus6 un poco de polemica

POrque nO tenianos incluso escrito en el documento pero creemos que es nece§anO in∞rPOrar a

todas !as caI了eraS, trabedamos ∞n inve§tigaci6n fomativa y esto es el punto de manifesta. 。。n

COnCePtO Claro de lo que nos referimos con infomaci6n; tenemOS el financianiento de la

investigaci6n・ los fondos de finmciar los proy∞tOS de investigaci6n, todas las actividades

relacionadas con la inves。gaci6n considerando el presupuesto como de acuerdo ∞n lo que

establece el artic山o 36 de la ley de Educaci6n Superior y del Reglamento de la LOES en el

ardculo 34・ eS decir nosotros estanos establecidos de un presupuesto, aCtualmente nuestro

PreSuPueStO eS maS O menOS 2 18000 d6lares・ que eS el presupuesto que estanos enca血nados; el

PreSuPueStO aCtual deI Vicerrectorado de暮nvestigaci6n es 26 l.500・88・ el mismo que se distribuye

de acuerdo al POA e§tablecido por la Universidad’de acuerdo a los requerimientos de las

Facultades; reCOrdemos que estos cambios se pueden hacer intemanente dentro de la

Universidad, el estinulo de investigadores es impo血mte que una persona que hace un trab雀io que

tienen una actividad sea estimulada・ nO SOlanente por hacer un artieulo cientifico, un libro, POr

la partlCipac重6n en congresos, POr la participac16n en proyectos de mvestigaci6n, POr trab劉OS de

tifulaci6n dirigidos, CreemOS que eS neCeSario hacer un es血Iulo, eS decir dar un valor ai docente

al profesional que se esfuerza en su pro∞SO aCademico; Se PrOPOne realizar varias categorias de

r∞OnOCiniento dentro de las cuales se sugieren porque cualqujera de estas podemos valorarlas,

POr eSO tenemOS Publicaci6n con mayor血dice de inpacto mundial, mayor n血nero de

Publicaciones de impacto regional y docentes investigadores con mayor contnbuci6n de acuerdo

a la escala de valoraci6n propuesta, tenemOS un P皿to que Se est緬at狐do y que se trato ya en
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una reuni6n anterior del ConsQjo Universitario, eS la fomaci6n doctoral como oomo un dato

general, POrque eSte eS un Plan a l卸go plazo pam incrementar una cuota de profesionales con

t血lo de cuarto nivel para los prdximos 5 afios, que eS a traveS de las Facu獲tades y del

Vicerrectorado de Investigaci6n como Io plantea en su artieulo perdnente del Estatuto, tenemOS

el otro punto que es la ardculaci6n con las funciones sustandvas, eS neCeSario que el sistema §e

articule con funciones sustantlVaS que nOS dan la Academia en e§te caso la investlgaCi6n, la

VmCulaci6n y son 3 funciones sustandvas en las cuales nos encontranos vincu]ados, dentro de

los procesos; tenemOS la intemacionalizaci6n y movilidad dentro de la intemacionaliz為Ci6n la

LOES considera dentro de su§ elementos fundamentales procesos de movilidad aced6mica de

intemacionalizaci6n’los msmos que deben contribuir a la actividad del sistema educatlVO, Para

taI efecto se plantea cump虹con este desafio a億ave§ de establecimiento de redes de franqulCias

語義議霊護憲葦t霊護霊　O
P皿toS en una§ tranSitorias, lo que no estuviera previsto en el presente documento s融resuelto

POr Consqio Universitario; a=inal est各establecido con una basta bibliogmfia que e§PeCialmente

fue desalTOllada y tomada en cuenta de autores especificos, comO SOn autOreS Claves, mteS de

findizar quiero dar un agradecimiento a M狐celo Vilcacundo porque quiero darle un

agrad∞imentO fomal quien paticip6 activamente en todo este proce§O, nO SOlamente hoy sino

todo el tiempo de los dltimos 3 0 4 meses trabajados, tambiうn el apoyo y la co宣aborac16n de los

認諾某誌霊罵言悪霊嘉詣霊鼠;鵠議書
COmPafieros que siempre e§t血presentes, qurerO hacer relevancia esto compafieros porque el

trabajo ha sido fuerte, a la vez quiero agradecer a los compafiero§ de la Comis16n de Investigaci6n,

a todo§ 1os Decanos que realmente esto fue皿tral均o arduo, uStede§ lo saben, uStedes

Pa血ciparon activanente en toda esta actividrd’al compafiero estudiante Dom血guez. as` como

al ∞mPaflero repre§entanteS de los Do∞nteS・ al compafiero Doctor Rene Villacres, ∞mp稲ero

doy por teminada la exposici6n, Si tienen preguntas estanosめiertos y mds alla de eso pido por

favor a un ∞mPafiero Decano, Si eleva a mocidn para la aprobaci6n de este耽心もo muchas gracias



U岳B l
CONSE与l⑥

uN iVERSITA則⑱

Vmculaci6n, ∞mO del VICerreCtOrado en a∞ger las sugerencias que habiamos hecho desde las

Facultades pan que se integre la investigaci6n formativa, la investigaci6n cient維ca, las

necesldades de fomac16n doctoral y todo eso ha uevado que en la肌ma convocatoria, en la

ul血na reuni6n nosotros como Mlembros de la Comisi6n se aprueha e看sistema integrado de

investigaci6n desano1lo tecno16gl∞ e imovaci6n para la Universidad Estatal de Bolivar, COn eSOS

antecedentes sefior Rector apoyo la moci6n presentada por la Ingemera Sonia Salazar.

ARQ. CEsAR PAZM面o, buenos dias ∞mP餌eros sobre el punto en referencia al sistema de

mtegrado de invesdgaci6n・ desarrollo tecno16gico acaban de explicar los compafieros fue un

tral)ajo en equipo, apOrtamOS dentro de lo que la comisi6n respectiva, en Si es皿docunento base

que guia el accionar de los procesos funcionales en lo que tiene que ver con la lnVeStigaci6n, POr

e　護慧葦叢蒜霊憲護憲認諾蓋
e imovaci6n cientifica y tecno16glCa, est各Orientado a la generaci6n y gesticn de conocimiento a

trav6s de proyectos de mvesdgac16n, eSto Pemitir que la instltuCich cuente con un documento

que guie su a∞ionar・ POr tal raz6n quiero apoyar la moci6n emitida por la compafiera Soma

Salazar a血I de que se apruebe este documento.

DR. OSWALDO LOpEZ, Primeramente pem瓦tame extender肌a felicitaci6n al Dr Ca.l。S

RIbadeneira y por su intemedlO a todo el equlPO del D印餌mento de hvestigac16n y

Vinculaci6n, Se Ve refl匂ado un avance en el sistema de investigaci6n y vinculaci6n, que POr las

CaraCterisdcas mismas que todos conocemos la din血nica que han tenido Ios distmtoS reglanentos

aprobados por los entes correspondientes’CES’CACES han obligado a una pemanente

ac請alizaci6n que muchas veces se ha logrado, Carlos felicltaCIOneS a d y a todo el equipo, tOdos

SOmOS teStigos de esa actualizaci6n que existe en la propuesta; Sin embargo Catos solamente una

SugerenCia・ hacer un canbio por lo siguiente’Cuando en el docunento se manifiesta que se debe

realizar una deli皿taci6n de l血eas de investigaci6n smo estal)1ecer los domirios, esta muy bien

ubicado el domi正o de la Facultad de Ciencias de la Salud que dice salud y bienestar hunano,

00皿Pafieros Miembros del Cons♀jo porque el campo de las Ciencias de Ciencias de la Salud esta

bien ublCedo, CO皿O lo podemos ver en el reglanento de anonlZaci6n y l10menClatura de titulos

esti en el camPO amPlio 9 de salud y bienestar y actua血ente si revis糾nos el reglamento de

nomenclatura y anonizaci6n de titulos, Gest16n del Riesgo es偽en el campo amPlio, Salud esta

en e1 5 y riesgos esta en el campo amp看io 5 inclusive la nomenclamra de la Ingenieha en RleSgOS

de Desastres esta en el anexo del reglamento que eS eSa Clasificaci6n de los ti巾獲os y tenemos que

el campo amplio 5 Ciencias, Naturales, Matem細cas y estadistica, el campo especHico es Ciencias

de la fisica, el camPO deta田ado es Ciencias de la tierra y dentro de Ciencias de la tierra en e=iteral

(i) se encuentra Ingenieria en RIesgos de Desastres, POr lo tanto deberia hacerse una separaci6n

en el dominio l, Salud y bienestar con salud y bienestar humano y generar un dominio adicIOnal

que pedria llamarse Ciencia§ de la tierra porque血i esta ubicada la nueva carrera, adicionalmente

a eso no s6 si haya la posibilidad de en las sub lineas de investigaci6n donde se dice rleSgOS,

amenaZaS’Vuherabllldades naturales, SOCio nafu血es y antfopICaS, Se POnga una COma y diga

adaptacidn y camblO Clm釦ico, eSa era mi mquietud sefior Rector muchas.

DR. ARTURO ROJAS, rmy importante la aprecraci6n con mucha precis16n, Se debe considerar

los cambios sugendos por el Dr. Oswaldo L6pez
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DR・ CARLOS REBADENEIRA, Crearle co皿O domihio propio seria como incrementar algo para

que tenga simplemente una su linea, m丘s auらde eso seria dg直le como dominio nomal y donde

di∞ geSfron de riesgos y desastre§ na加ales ahi podria ir en las l血eas y sub lineas totalmente de

acuerdo que se pueda poner adaptaci6n y calnbio clim如ico.

DR. OSWALDO LOpEZ・ §i vemos el cmpo anplio No.9 Saludy bleneStar, y Si nos vanos al

CanPO anPllO 5, eSt各Ciencias Naturales, POrque nO Se le pone el dominio Ciencias Naturales

Para Cuando se presenten proyectos de investigaci6n, nO S6 si en el dominjo se podia incluir

Ciencias Naturales・ Salud y Bienestar Hunano・ y la sub l血ea que hal〕ia recomendado agregarle

蒜叢蒜護憲認諾繋詣慧違憲　O
Naturales eso es屯claro, eSe Punto §e POdria analizarlo Oswaldo.

ING. MARCELO ViLCACUNm)O, gradias por la invitaci6n’efectlVanente nOsotrOS Para el

tema de los dominios de las l血eas y de las sub l血eas p血nero que hicimos un consenso estadisti∞

recuerden que nosotros a finales del afio pasado tanbien aprobamOS el nuevo sIStema de

VlnCulaci6n y ahi los sefrores Decanos y las Autoridades de ese entonces aportaron ya como una

actualizaci6n de las lineas y de las sub lineas, el porque de que nuestras l血eas y nuestras sub

lineas contengan el tema de gesti6n de riesgo dentro de salud creo que es evidente es porque

nuestra divisi6n intema a mVel de Un○VerSidad inclnye la carrera de gesti6n de riesgos dentro de

la Facultad de Ciencias de la Salud・ COmCido con el D重・ L6pez en el sentido de que de acuerdo a

la divisi6n que estal)1∞e UNESCO tiene otra comotaci6n・ Sin embargo me permito r∞Ordar que

estos dominios de lineas y sub lineas son intemos de la Universidad y un poco nosotros tenemo§

ahi la posibllidad de adaptamos a lo que es nuestra insti'uci6n, ademas me gustaria enfatizar el

hecho de que en el dominio de Desarro11o Social existe la gesfron de recursos naturales y ahi est各

incluido el impacto del cambio cllm各tl∞, entonCeS me Pare∞ que si estin tomados en cuenta

認諾護憲豊誤読霊護憲護憲嵩　O
DR. CARLOS R重BADENEIRAタ∞mPafroros donde dice desarrollo social en desarro11o social

en gesti6n de recursos n如rde§ tambien esfa en como una linea de gesti6n de recursos na巾ales

y vemos como sub l血ea i皿PactO anbiental y actividades hunanos, entonCeS COmO que 。ene

relaci6n con las CienclaS Namrales, POrque Sl bien es cierto las Ciencias Naturales realizar el

estndio de la naturaleza en todos sus紅bitos y al ubic狐el estudio de la naturaleza pod血nos

SrmPlemente dar el englobe general hacia cualquiera de los p皿toS, POdria ser incluso en saIud en

socioIog短ncluso en la misma e∞nOmia simplemente si le dejanos en lo mismo s。ud, geSti6n

del riesgo, desastres naturales y Ciencias Naturales como una linea.

DRA. S賞LVRA PACHECO・ eSCuChando Ios aportes de los ∞mPafieros es inportante destacar

que no podemos hilar muy血o en cuanto a las lineas de investigaci6n po重que despues no se puede

PrOPOner OPCiones de investigar, en este CaSO Pudiera acogerse lo que manifesta el Dr. Carlos es
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que se dQ-e COmO linea general lo de la salud ge§ti6n de riesgos, desastres naturales y Ciencias

Naturales, d車vo de foma general.

DR. OSWALDO LOpEZ, comPafieros como decia al inlCio es dar viabilidad, estOy conSCi。nt。

de que se debe aprobar este documento, el a飴n era solamente por la ∞mPatibi脆dnd de los canpos

del ∞nOCinliento, POr eSO decia que se pu融le agregar un dominio m各s y que eso haria lo que

manifiesta Dra. Silvia anxpllar las posib山dades para que exlstan mayOl.eS y mejores

OPOrtunidades de realizar trabaios de investigaci6n, SOlamente con ese objetivo, eStOy de acuerdo

que se apruebe pero si se puede obrar ese cambio seria bastante convehiente gracias・

DR. ARTURO ROJAS, el aporte es beneficioso pam todos, la moci6n pre§entada por la

血geniera Sonia Salazar tiene respaldo de los compafieros血g. Hngo N簡ez, Arq. Cesar Pazmifro

y Dr Oswaldo L6pez, POr favor por secretaria solicito que se dさlectura a la moci6n

Por secretaria se procede a dar lectura a la moci6n.

LANZA LA MOCION, Ing. Sonia Salazar, apOyada por el Dr. Hugo Ndfiez, Arq. Cesar

Pazmifio, Dr・ Oswaldo L6pez.

盤露盤盤上爛Tl鋤α伽聞出
DR. HENRY VALLE.JO) buenos dias compafieros a todos皿Salude ∞rdial esperando que se

CmCuentren bastante bien en estos dias que todavla est狐-OS Sufriendo Ios efectos de la pandemia,

antes que nada me pare∞ Sumamente importante que tenganos que tratar estos temas y que una

VeZ aprObados aqui en Consejo Universitario, en conS宣derac16n de que el proyecto o reglamento

que se est各discudendo va a beneficiar sustancialmente en los procesos inclusive de evaluac16n

de la UnlVerSidad, entOnCeS quiero ha∞r llegar mis felicitaciones al Vice]町eCtorado de

Investigaci6n y al equipo que se ha sunado al desarollo de este proy∞tO, nada m各s qulSlera Ver

Si es posible sefior VICerreCtor, eStaba revisando algunos elemento§, me Pal.e∞ genial c6mo se

han dividido los dominios de la ciencra, las l血eas y las sub lineas, solamente quisiera aportar con

algo antes de que se pase a la votac16n porque pracdcamente Se eSta resolvi6ndose, en la parte de

la geomatica que es una de las血eas en el dominio de las ClenCias de TICs agregar en la parte

g∞m徹Ca que eS la telemetria de sensores remotos, ya debemos sintonizarnos con el uso de las

tecnoIogias mas alla de lo que podemos hacer en los laboratorios que tenemos en la Universidad

Simplemente o en el紅ea de suscripci6n de la Universldad o imos un poco mds all各, el planeta en

Si es庵sufrlendo algunos efectos bastante血teresantes ya lo menciona del Doctor Oswaldo L6pez,

Cr∞ que dene que irse sintonizando el trab由O que hacemos tanto en el arca de la gesti6n de

desastres ∞mO Io que hacemos con los datos que somos capaces de obtener a traves de telemetria,

SinpIcmente una sugerencia si es posible agregar en la sub l血ea, en la l血ea de geomatlCa la

telemetria de sensores remotos, nO S6 si este pedido puede ser absorbido por eI Vicerrectorado del

Depatamento de Investigaci6n, muChas gracias.

DR. CARLOS RIBADENEIRA, muchas graclaS Henry si yo creo que son aportes que pueden

iI’en beneficio de la mstituci6n y de f血ros億abajos se puedan desanoIIar, se Puede inclulr eSa

Parte de geomatica.
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DR. ARTURO ROJAS’COmPafieros al no existir mas sugerencias, solicito que por secretaria se

de l∞tura a la resoluci6n para su aprobaci6n respectiva.

Por secret町ia se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU-0重1 -2020-066

CONSEJO UN IVERSITAR賞O

RESUELVE: “APROBAR “EL SISTEMA INTEGRADO DE INVESTIGAC量ON,

DESARROLLO TECNOLOGICO E ENNOVACI6N DE LA UNEVERSIDA。 ESTATAL

器碧終盤嵩控。欝器荒ぶ註紫蘇謙語‡護憲
EL DR. OSWALDO LOpEZ Y DR. HENRY VALLEJO.

DR. ARTURO ROJAS・ COmPafieros al ser aprobada la resoluci6n por los sefiores Miembros del

ConsQjo Universitario, SOlicito se proceda a la lect岬del siguiente p皿to del orden d。I din

Por secretarja se da lectura al tercer punto del orden del dia.

TERCER PUNTO, Am飢sIS y Resoluci6n del Infome de Comisi6n Acad hica sobre la

Evaluacien del Desempefro Docente de la Facultad de J血aprudencia, Ciencias Soclales y

DR・ ARTURO ROJAS・ en eSte Sentldo Doctora SHvia Pache∞ CO巾untanente con el Ing.

Washington Fierro quien presidi6 la comlSidn en la Facul励de Jurisprudencia, tengan la bondad

de exponer el caso en pmicular.

ING. WASIIINGTON FIERRO・ Sefior Rector buenos dia担stinguidos Mlembros del Cons匂o

Universitario un cordial saludo, quiero pasar a explicar que la Comis16n Acadchica nos habfa

譜認諾詳詩語豊諾謀議等器霊誌　O
que se emiti6 en el componente de ∞eValuaci6n de direc。vos’en froci6n de ese encargo,

ProCed血os como comi§i6n primero a recabar toda la infomaci6n necesaria de parte desde la

Facultad de Coordinaci6n Academica, a nivel de lo que sign脆ca la calificaci6n un lnicro

Cu]五cular de siIabos, PreSentaCi6n de silabos・ PrOCe§OS de capacitaci6n que se han des{llTOllado,

todo Io que sigr血ca tmbi血a nivel de blbliotecas, el uso de las bib-iotecas, a nivel de

tecnologias, el uso de las pla'rめmas vilmales y en funci6n de estos medies de verificaci6n y

evidencias’basicanente se proce揃a realizar y el proceso de reca躍caci6n seria de ]as

apelaciones hechas por los ∞mPafieros Docentes・ en fimci6n de eso la Comsi6n Acad61nica

aprob6 este infome en donde se detalla en todo cada皿O de lo§ indicadores de la ∞evaluaci6n a

nivel dlrectivos, entonCeS en esa V血d esta hecho el infome en el que se sugiere las aprobaciones

respectivas en cada uno de los indicadores de los Docentes・ de la Facultad de Jurisprudenc重a Se

Procedie a las apelaciones del Dr. Ångel Na「a両v’Dra. Ana Diddiin Gonzalez Alberteris, Abg.

Mireya Pazmjfro Anegui y Dr. Juan Andr6s Gonzalez AIvear‘ Docente§ que hlCier伽la apelac16n

al ∞mPOnente de coevaluaci6n a nivel directivos’en funci6n de esto basicanente se procedi6 a

lIevar a cabo todo un pl.OceSO de medios de verificaci6n de tal manera que nos pcmita corroborm
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revisi6n de los indicadores de cada pregunta de la Coevaluaci6n de directivos, Obteniendo皿

Pun章aje gener種l de 22,67.

DOCENTE: GONZÅLEZ ALVEAR JUAN ANDREs

-Ha presen章ado eI Sりabo al inicio del periodo lectivo. - La facultad no presenta o registra el

Sflabo del docente, PerO el docente presenta una copia del recibido por la tanto se modifica a 5

-Hai SOCi種b泌孤do el s細種bo al血icio del cicIo con los sefrores estudinn`es. _ El sefior

representante estudiantil manifiesta haber sido estudlante en el cicIo anterior y cerdfica que el
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docente cumpli6 ∞n la socializaci6n del silわo ademas man宣fiesta haber hecho el seguimiento al

Silabo, POr lo tanto, se mOdlfica la calificaci6n a 5.

-CumpIe∴COn 10S COn`enidos y actividades establecidas en e! s皿abo -　E獲cump-inento

Promedio es de1 71% seg血los indicadores y metricas se considera una calificaci6n de 4

establecido en el ra皿gO de ponderaci6n

-Avance acad6mico - Se procede a cali五car ∞n POrCentqje alto porque el si@net genera

autom鉦canente el avance y tiene una calificaci6n de 5

-Maneio de uso de Ia plataforⅢa virtual. _ Revisado el infome emiddo por el Ing. Henry Alban

SObre el uso de las platafomas vinuales se mandene la calificaci6n de l por no us狐la platafoma.

- Uso de bib伽`ecas virtuales y digitales. - Revisado el infome emitido por la Lic. Catina

Espinoza sobre el uso de la Bibliotecas fisicas y digitales, se mantiene la calificaci6n de l por no

鷲‡謹藍器藍霊薬豊VOSyreglStrOSdelsl釦　O
-ELtrega puntun血en(e血s ca看脆caciones` - Revisado Ios鉦chivos y fechas de rec9PCi6n de la§

actas de calificaci6n y encom略ndose dentro del dempo estal)lecido, Se mOd脆ca la calificaci6n a

- Asiste a actividades de c種pacilaci6n actu摘aci6n de conocinien`os desarroundos por ha

Un iversid種d. - Verificado Ios archivos espec綿camente el curso pIanifroado por el vicerr∞torado,

no registra asistencia en tal raz6n se ratlfica la calificaci6n.

C UADRO RESUMEN
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器籠藍詰‡請等謹蒸器露盤警霊警慧‡
revisi6n de los indicadores de cada pregunta de Ia Coeva]uaci6n de dlreCtivos, Obteniendo un

Punぬje generaI de 20,67.

DOCENTE: NARANJO ESTRADA ÅNGEL

-H種presentado el SiIabo al inicio del periodo Iectivo. - La Coordinaci6n de carrera presenta y

registra el si獲abo deI docente oportunamente, POr la tanto se modifica a 5

-Ha sociab軸izado el s皿abo al inieio deI cicIo con los se血ores estudian章es - Revisados los

archivos de la facultad se observa que el docente cumpu6 con la socializaci6n del si獲abo adem各s

el estudiante manifiesta hacer hecho el seguimiento al s組at,O y Se Canbia la calificaci6n a 5.

-Cumple con los contenidos y actividades est櫨blecidas en eI s組種bo. -　EI cunplinento

PrOmedio es de1 98% seg血Ios indicadores y mctricas se considera una calificaci6n de 5 de

acuerdo a lo estal)lecido en el reglamento de evaluaci6n

-Avance∴aCad6mico・ - Se procede a calificar con porcentaye alto porque el si@net genera

autom細camente e宣avance; POr lo tanto, §e mOdifica la calificaci6n a 5.

-M種nejo de uso de Ia pIatafoma virmal・・ Revisado el infome emitido por el Ing. Henry Alban

SObre el uso de las platafomas vi加ales se mantiene la ca膿ficaci6n de l por no existir registro de

- Uso de bibIiotecas艦齢cas y digitales. - Revisado el infome emindo por la Lic. Catina Espinoza

SObre el uso de la Bibliotecas flsicas y digitales’Se mOdifica la cal准caci6n a 4 por que existe

evidencia de cons山ta de libros fisicos.

-Cumple con los horarios y fechas est種bIecidas. - Revisados Ios archivos y registros del si@net

CunPle con las activldades acadc血cas, POr tanto, Se mOdifica la calHicaci6n a 5.

一Entrega punha血ente las c種肺caciones. - Revisado Ios archlVOS y fechas de recepci6n de las

actas de calificac16n y enco巾indose dentro del tiempo establecido, Se ratifica la ca駈caci6n a 5

- Asiste a actividndes de capacitaci6n actualizaci6n de conocinientos desarrouados por血

Unive鵬id種d - Verificado Ios archivos especificamente el curso p獲anificado por el vicerrectorado

registra asistencla a la capacitac16n planificads, en tal raz)6n se modifica la calificaci6n 5.

C UADRO RESUMEN

NARAN」OESTRADAANGEL 
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復調質草購圭聖書車a血C町造血A銅山量置血租的敗舟山舶`地畔地の魔境的出

中平tP NAPJENJP rsTRAD4 4N平坦prodmo do皿盲ocoso de画定ch y rcr繭血de i=
indicadores de cada pregunta de la Coevaluaci6n de directivos, Obteniendo un p血`aje geneml

de26,67.

DOCENTE: PAZMINo ARREGUI MIREYA
-Ha presen(ado e! Silabo al inicio del periodo lectivo. - La Coordinaci6n de carrera presenta y

reglStra el silabo del docente oportunanente, POr la tanto se modifica la calificaci6n a 5.

一Ha sociabiliz如o eI s組abo al inicio del cic喜o con Ios sefiores es血di種n(es. - Revisados Ios

archivos de la facultad se observa que el do∞nte CunPli6 con la socializaci6n del silabo ademまs

el estudiante manifiesta hacer hecho el seguiniento al silabo, POr lo tanto, Se Cambia la

Calificaci6n a 5.

-Cumple con los contenidos y actividades establecidas en el sflabo. - De acuerdo al reporte

del Si@net el cump血Lento Promedio es de1 98% seg。n los indicadores y m紅icas se ∞nSidera

una calificaci6n de 5 de acuerdo a lo establecido en el rnglanento de evaluaci6n

-Avance acad6mico.一Se procede a calificar con porcent非alto porque el si@net genera

antomatica皿ente el avan∞, POr lo tanto se modifica la calificaci6n a 5.

-Man句v de uso de血pIata心ma virtunl・ - Revisado el infome enddo por el Ing. Henry Alban

SObre el uso de las platafomas virtuales se man。ene la calificaci6n de ] por no exis血registro.

-Uso de b胱o‡ecas fisicas y digit鵬s ・ Revisado el info血e enritido por la Lic. Ca血a Espinoza

SObre el uso de la Bibhiot∞aS fisicas y digitales, Se mantiene la ca皿icaci6n de l por no existir

regi§trO de uso.

-Cu血Ple con los horarios y fechas establecidas. - Revisados Ios archivos y registros del si@net

CumPle con las actividades acadchcas; POr lo tanto, Se mOdifica su calificaci6n a 5.
-Entrega punfula血en`e Ias calificaciones. - Revisado Ios archivos y fechas de recepci6n de las

actas de cali五caci6n y encontrindose dentto del tiempo establecido, Se mOdifica la calificaci6n a

- Asisle a actividades de capacitaci6n 8Ctualizaci6n de conocinien`os desarroりados por -a

Universidad. - Verificado Ios archivos espec純canente el curso pl紬堆cado por el vicerrectorado

registra aslstenCia a la capacitaci6n planificada, en tal raz6n se modifica la calificaci6n a 5.
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CUADRORESUMEN 

PAZM桐OARREGUIMIREYA 
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駕盤ぎ藍器謹認諾精霊霊器箪笥謹霊
indicadores de cada pregunta de Ia Coevaluaci6n de directivos, Obteniendo un p皿t可e general

de 26,67.

Con estos datos se procede a realizar la recalificaci6n de los compa立eros de lo que se ha

evidenciado con la documentaci6n que se∴SOlicitado, Se丘ora Vicerrectora, Se寄or Rector en

COnSideraci6n de ustedes.

DR. ARTURO ROJAS, gracias Ingeniero Washington FielTO, ∞mPa缶eros se ha hecho una

exposici6n y metodoIogia sobre la recalificaci6n de las evaluaciones de los compafieros docentes

que han presentado apelaci6n劃te la comisi6n academica.

DR. ÅNGEL NARANJO, solamente por pedirle la autorizaci6n a usted sefror Rector para

absteneme de particIPar en eSte PuntO, en Virtud de que soy uno de los apel狐teS muChas gracias.

DRA. SILVIA PACHECO, eS血nados Mlembros de este Consejo esta comlSi6n de evaluac16n

Se la hace justamente porque una ape]aci6n de algunos profesores que §e Sinderon insadsfechos

∞n la calificaci6n otorgarla ya sea por pares acadさmicos por la comisi6n directiva, en eSte caso

Se hizo un infome a traves del lngenlerO Fierro que tenia que estar a11i puesto que no podia e§tar

el sefror Ångel Nararbo por ser el Decano y ∞mO iba a ser evaluado no hace uso de este proceso
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es Io que pudiera manifestar y todo ha sido de manera transp劃ente es飴n las evidencias, eSt如los

Cuadros ∞mPar如vos donde se hace la apelaci6n del porque y lanblen Se justifica que se mqiora

la calificaci6n porque se encontr6 o se evidenci6 de que si han cumplido ∞n -as activldades Ios

COmPafieros docentes, eSO en Cuanto Puedo comunicar sefior rector r∞ibido una vez el infome

que ha hecho el ingeniero Fieno muchas gI耽ias.

DR. ARTURO ROJAS, en COnSide調ci6n compafieros・ una VeZ analizado el血fome queda

誌鵠豊栄認諾篤霊諾OnS即nlVerSrfe皿O, a exCePCi6n

SR. IVAN CHOCHOS・ me PareCe una eX∞lente explicaci6n porque van c皿Pliendo v血os

PuntoS en eSenCia de los que tienen un poco b雀ia calificaci6n se van incen。vando a seguir

buscando la manera de como cum叶∞血eSOS ParanentOS, de igual manera aprobado.

DR. ARTURO ROJAS’COmP軸eros’Si no tenemos ninguna o切eei6n al re§PeCto, Para que quede

aprobado por secretaria sollCito se de lectura a la resoluci6n.

ABG. MⅢGUEL PAGUAY・ muChas gracias sefror Rector y Miembros del Consgiv Universitario

SOIo con la finalidad de que den億O de las actas ∞nSte que Se ha ob§ervado el debido pro∞SO y

respecto al tema de motlVaCi6n con la血alided de que no existe ning血tipo de apelac16n po§tehor

a esta resoluci6n por las personas que se crean asistidos en pe可icio de sus derechos que se

∞nSidere que el proce§O de apelaci6n de las c虹ficacione§ han observado el debido proceso y

esto es contar ∞n los documentos que han m狐ifestado el DepaJrtamento de Gesti6n Academica

en co互vlntO ∞n la Vioerrectora Acad如ca que han ventilado en conocinriento y resoluci6n en

Comis16n Academia.

Por secretaria se pro∞de a dar lectura a la resoluci6n.

RCU-0重賞-2020-067

CONSEJO UN]IVERSITARTO

RESUELVE: “APROBAR, EL ENFORME DE COMISI6N ACAD丘MICA SOBRE LA

APELACION A LA EVALUACI6N DEL DESEMPE内o DOCENTE EN EL

COMPONENTE DE COEVALUACI6N DIRECTIVOS DE LOS SENoRES DRA. ANA

DIDL州GONZÅLEZ ALBERTERIS・ A関・ JUAN ANDR血S GONZALEZ ALVEAR, DR.

鑑嵩龍器監護諾雑器認諾器
ACAD宙MICO SEPTIEMBRE 2019 _ F眺RERO 2020".

Por secretaria jndica de igual manera’Se remltira una re§Oluci6n por cada Docente.

詰器驚諾詮鞠書某誌薯i窪琵豊豊
de los Docentes apelantes’POr SeCretaria so-icito se de lectura al sigulente PuntO del orden de宣

伽a
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Por secretaria se procede a dar lectura al cuarto p皿tO del orden del dia.

CUARTO PUNTO) An餌sis y Resoluc16n del血fome de Comisi6n Acad6mica sobre las Guias

Para la apllCaCi6n del Examen de Grado de Ca血cter Complexivo, CICIo acaderhico血arZO-

SeP。embre 2020, Carera de Ingenierfu Agroindustrial de la Facultad de Ciencias Agropecunias,

Recur§OS Naturales y del Ambiente.

DR. ARTURO ROJAS, doctora Silvia Pacheco, POr favor en este punto.

DRA. SILVIA PACHECO, SOlanente dar las gracias por esta aprobacldn ya que es un pedido

POr la Ing. Sonia Salazar’Decana, Para que Se apruebe las mencionadas guias como ya se la ha

Venido realizando con las otras Fac山tades.

DR. ARTURO ROJAS, POr fa‘′Or Sefiora secretana de lectura a la resoluci6n del punto tratado.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n

RCU-011 -2020-072

CONS皿JO UNIVERS看TARIO

RESUELVE: ``APROBAR EL INFO則ME DE COM暮S量6N ACADEM量CA SOBRE LAS

GUiAS PARA LA APL賞CACI6N DEL EXAMEN DE GRADO DE CARÅcTER

COMPLEXIVO, C暮CLO ACAD血MICO MARZO-SEPTIEMBRE 2020, CARRERA DE

ENGENIERh AGRO賞NDUSTRIAL DE LA FACULTAD DE CIENCIAS

AGROPECUARRAS, RECURSOS NATURALES Y DEL AMBIENTE,,.

DR・ ARTURO ROJAS・ una VeZ aprobado por皿animidad’SOlicito por secretaria se proceda a

dar lectura al siguiente punto del orden del dia.

Por secretaria se da lectura al quinto punto del orden del dia.

QUINTO PUNTO, An飢sis y Resoluci6n de=nfome de Comis16n Acad6mlCa SObre el Plan de

ContlngenCia por Emergencia COVID19 para Prdeticas Preprofesionales periodo§ 2020"2020 y

2020-2021 de las carreras de Ingehieria Agroindustrial, Inge血eria Agron61皿Ca y Medicina

Veterinaria y Zootecnia de la Facultad de C量enCias Agropecuanas, Recursos Naturales y del

Ambiente.

DR. ARTURO ROJAS, POr favor Ingeniera Sonin Sala乙ar, eXP獲lC8r algunos deta11es de los

documentos presentados.

ING. SON量A SALAZAR, COmPafieros Mlembros de ConselO Universitario, este Plan de

COntingencia hemos realizado haciendo un an祖sis porque como en nuestra Facultad las carreras

SOn praCticas y ellos necesitan con血uar con su proceso, entOnceS hemos hecho las consultas

respectivas al Ministerio de Agricu血ra, a Agrocalidad al Ministeno del Ambiente y las

instituciones que a∞gen a nueStrOS eStudiantes para hacer las pr各cdcas, una VeZ que ellos nos
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dieron el visto bueno manteniendo todas las medidas de bioseguridad y en gnlPOS Pequefio§, ∞n

los Coordinadores elaboranos este plan de ∞n血gencia, COn el fin de que sigan avanzando Ios

estudiantes, tommdo en cuenta que hay esfudiantes que est血temin狐do d6cimo y no han

∞mPletado sus horas de prat壷cas pre profesionales’adem各s dentro de la misma Facultad hay

estudiantes que pueden realizar sus p血cticas en los que estuvieron en marzo que no teminaron

Se les ha heeho un cronograna, en base a eso hay algunas actividades que tienen que hacer t紬to

Vinales ∞mO PreSenCiales’aSi est各es叫ulado, POr lo que pido sefrores Miembros nos apoyen

COn la aprobaci6n’COn el fin de que los estudiantes ya empiecen a realizar sus pr毛cticas y Qj雅

COmPleten la mayor parte a los que les falta ∞mPleten en este cicIo, que Se血de septiembre a

noviembre・ Qjala en esta esta fase los estudiantes ya por lo menos Ios que estall fuera los que estin

ya cerca de temmar’∞n eSte Plan puedan cumplir y esto nos servhe tambien para elevar el

薫認諾窯業霊護憲誌護憲　〇
°R. ARTURO ROJAS, COmPafieros hay cosas posidvas para benefroio de los estudiantes, en

COnSideraci6n comp租eros

SR" IVAN CHOCHOS・ felicitar a la Decana de la Facultad tratando de siempre dar soluci6n en

estos aspectos a los estudiantes que desean ∞ndnuar con el proceso de 。fulaci6n y cumplir con

el requisito de pr釦。cas prof説onales’igual apoyo para que se apruebe este p皿to ya que eS un

P皿to neCeSanO de igual manera como manifiesta la Sra. Decan」 Siempre cump看iendo las

medidas de bioseguridad para la salud en los ∞mPa丘ero§ estudiantes.

DR. ARTURO ROJASl en conSideraci6n compa克eros.

DR. HENRY VALLEJO, Cr∞ que eS mPOrtante tOda vez que hay que darles viabi鵜idad a los

estudiantes para que puedan continuelr COn Su PrOCeSO de graduaci6n, maS a血en las

Circunstancias en las que estanos’de mi parte estoy de acuerdo con la propuesta que solicita la

血g. Sonia S狐液温.

DR. OSWALDO L6pEZ, graCias muy anatle, en alg血monento habla indi。。d。 。u。nd。

estabanos en los primeros meses de esta pandemia, habia indicado ver la posibilidad de c6mo

re。izar en las diferentes Facultndes, en las diferentes caITeraS que aneritan una pr細ca pre

Profesional, Ver la foma, la manera de c6mo se podria ejecutar esas prdeticas y habia menciomdo

que se lo pod。a hacer en n心血ero de estudiantes’Pequefios reducidos de tal manera que se le

Obedezca a todas las肌dicaciones que organismos intemacionales, de ∞ntrOl de salud, COmO la

OPS, OMS, Van dando Ios critenos que existen para acudir un estudlante O e霊aforo que debe

tener una aula o en皿Iaboratorio para minimizar’血tigar el riesgo de que se contagien dentro de

los estudiantes, los docentes, tOtalmente de ac岬do ∞n lo que se acal)a de pl狐tear, reCalcando

la bioseguridad’PersOnalmente tengo mucho temor de esta teITibIe enfeImedad’hasta que no haya

la poslbilidad de tener un trataniento espec綿co para la misma’eStanOS en Siendo testigos de

C6mo avanzan aceleradamente la bbsqueda de las vacunas, en e獲mqior de los casos si las vacunas

ya est血en producci6n en el mes de noviembre, a Latinoan轟ca y al Ecuador en el mgivr de los

casos siendo optimista en el primer semestre del afio 202l, PerO hasta ese entonces hay que

mantener mucha prudencia hay que tener mucho respeto a esta enfermedad, que a血hasta este
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mOmentO nO Se determina cual es la afectaci6n real que sufre el organlSmO POr eSte virus que se

ha presentado・ ayer Se eSCuCh6 que se die el priner re contagio, el comportamleutO del vlruS del

Organismo fi.ente a este vins todavia no Io conocmos, POr eSO reCalco hay que reforzar las

medidas de bioseguridad, la preocupaci6n de cadr皿O de nosotros con la p mdenha que sigue

constitnyendo una anenaza para la vlda, hay que poner enfdsis en el cuidado de las medidas de

bioseguridad’este Plan de co血gencia debe contemplar y debe brindar la seguridad y la

ProteCCi6n, eStoy de aouerdo co皿Ia propuesta.

ING. SONIA SALAZAR, graCias Dr. Oswaldo, muChas gracias, eSa ha sido una de las

preocupaciones de la Facultad y siempre que se ha aprobado alg血plan de este tipo porque las 3

CarreraS SOn praCticas・ Sin embango con el cambio de sem舐}rO en las instituciones nos dieron la

POSibilidad que se observe todas las medidas de bioseguridad, los estudiantes realicen las prdeticas

en el canpo, hemos vISto CronOgramaS Para que ellos puedan asistir a las mstalaorones de la

Facultad donde est血Ios animales, los sembrios y ademds los estudiantes necesitan continuar con

las prdeticas porque hay estudiante§ que llegaron hasta marzo y ahi se quedaron est狐Cados, COmO

Facultad venclendo un poco el l血edo e hicimos la gesti6n en las ins宙uciones para que ellos se

comprometan, la misma preooupaci6n era de e1los que los estudian`es deben acatar las medidas

de bioseguridad’a los estudiantes m各s wherables se les ubie6 en telem哩io, un gruPO Peque卸o,

es decir dos estudiantes al MAGAP, dos estudiantes a agro calldad de acuerdo a lo que ellos nos

ProPuSieron, en base a eso vanos a actuar manteniendo todo el proto∞lo de bioseguridad, eS POr

e11o que soHcito por ffror nos aprueben este plan

ABG. MIGUEL PAGUAY・ quisiera precisar algunos lmeamientos juridicos que hay que

considerar para la aprobaci6n en el infome o la consideraci6n del Consgiv UnlVersitario en su

dee]SI6n, recordemos que el Consqjo de Educaci6n Superior e血it16 una nomativa en el cual d垂

a discrecionalidad a las lnS血cIOneS de educaci6n superior poder modificar tmto lugar, horas e

inclusrve el tema de programas de pr緬cas, Vinoulaci6n, aCtividades de tifulaci6n, SOPOrte

Juridico para la dec宣Si6n si existe; la Universldad Estatal de Bolivar a trav6s de la Direcci6n de

Servicios Institucionales ouenta con Ia D]re∞i6n de Bienestar Universltario.

㊦　慧蕊黙諾豊霊岩盤碧器器器霊豊富
Ia comisi6n acad6mca se trataron ∞mO deberia canalizarse este seguimiento, tiene la

Paticipaci6n y el visto bueno de las皿St血c10neS donde los chlCOS Van a realizar sus pr鉦ticas,

entonces son elementos que si se ∞nSideraron’Si se mociona la aprobac16n de los planes

PreSentados por la Facultad

ARQ. C互sAR PAZMINo, COmPafieros este tema fue discutido y analizado al intemo de la

COmisi6n’las observacrones fueron en e宣sentido de los protocoIos que debe observarse con la bio

Segurided y tanbi6n habiamos indlCado que las practicas喝ricolas y el cuidado Ios animalitos,

SemOVientes no se puede parar tlene que COn血uar, que uStedes ven que uno de los aspectos

fundanentales y estrafegicos del pais es la producci6n, el campo no se ha parallZado, el campo

ha estado飯哩jando y produciendo, de tal manera que en el Ecuador hemos comido en esta 6poca

de la pandemia es a traves de la producci6n agricola, eS Si es importante los procesos de

bioseguridad・ en eSe Sentido quiero apoyar la propuesta que山zo la ∞mPafiera Sonia Salazar.
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DRA. S暮LVIA PACHECO, ∞mPafieros este caso tambl血se hizo血a SugenmCia a la Decana

de ]a Facultad, en Cuanto a que Si exisdera en el caso de estudiantes que no quisieran hacer sus

PraCticas por el temor, POr las di丘cultades que puedan presentarse de salud por esta misma

enfemedad no sea obligatorio, la Decana manifestaba que era solanente para las personas que

Se Sintieran con el deseo de cumpf喧por lo que sugiero compa轍eros que sea aprobado, Pedihes la

COlaboraci611 Para que Puedan皿uir los demas procesos de los estudiantes que denen rezagado

este aspecto para poder cunplir con su dtulaci6n.

SR. GEOVANNY AGUAGUINA, buenos dias a todos los compaiferos del Cons匂o prinero

que nada quiero hacer una peque銃intervencich en realidad, en todos Ios cons♀jos se escucha

atentamente las intervenciones y en esta ocasi6n me gusta血hacer un pequefio an餌sis, hal)la de

lo§ COmPa鼠eros y se man宣fiesta por parte del Dr. Oswaldo L6pez que la enfermedad es muy

Peligrosa se le ve en realidad y no se puede pa血iz狐, el pais tiene que ir avanzando la Universidad

todo tiene que ir avanzando, POSiblrmente tenemos que adaptamos y seguir, hablo por los

COmPafieros tral)qJadores que s6lo se dice 《叫e un eStudiante, un prOfesor pueden venir

Contagiados, PerO nO se prOnunCia a un trab劉ador que p重をcticamente siempre en todas las

宣nStanCias estanos en pnmera l血ea, los que hacemos del aseo y hasta la actualidad se輝or Rector

y colnPa寅eros no se ha ejecutado el plan de retomo en lo que respecta a medidas de biosegurided,

a que los compafieros de狐xiliar de servicio no tengan las prot∞Ciones que deben ser chora, qu6

Se Va a d狐paso a que los compafieros estudiantes comiencen hacer las p壷誼cas en el canpo,

tanbiさn es necesario que a los compafieros trabal函ores se les dote de estos equipos de

bioseguridad,

DR. ARTURO ROJASI Para nOSOtrOS ha sido una gran preocupaci6n amentchlemente los

tr血血es burocr組cos nos obligan al retardo de estas situaciones, al皿OmentO hay una disposici6n

del MinisterlO de Finanzas para crear皿rubro que se llana COViD 19, que nO eStuVO Creado en

las parddas para la ∞mpra de in§umOS de bioseguridad, CO皿nueStrOS emPleados y trabajadores

estamOS en COnStante contactO, los directivos que hacemos el dia a dia en nuestra instituci6n,

estanos preocupados Irorque el culdado de cada mo de noso億OS eS el cuidado para todos, Sin

誌需窪荒ぶ諸悪荒業器謹霊　o
DR. HUGO N同EZ, que血acotar a su infomaci6n que hoy nos llegd un oficio desde su

despacho en el sentido de que nos pone a disposici6n para que podamos hacemos las pruebas

PCR a quienes de una u otra manera estamos presencial en la Universidad, eSO tal vez como un

infomadvo adicional del docunento que nos ha心ia hecho llegar tanto a los compafieros

administrativos, de servicio, Para los compafieros docentes que tambien estin aslStiendo a la

Facultad’POr Otra Parte quisiera referime al punto del orden del dia’CreO que eS meritorio que se

apoye la moc16n presentada, de una u otra manera son actividades cu血culares que se n∞eSitan

Para POder llegaJ「 a lo§ COmPOnenteS de aprendizaje, en este Sentido hay que tomar de todas las

medidas de bioseguridad, reitero mi apoyo a la moci6n.

DR. ARTURO ROJÅS・ comPafieros sl nO tenemOS alguna otra inquietud, PreguntO POr el apoyo

respectivo a este p皿tO Planteado por la Facultad de Ciencias Agropecuarias,… al no tener
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血lnguna O勘eCi6n, POr favor sefiora secnetaria para que pro∞da con la redacci6n y leetura de la

resoluc16n respectiva.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU-0重量-2020-073

CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE: ``APROBAR, EL INFO則ME DE COMISI6N ACADEMICA SOBRE EL

PLAN DE CONTINGENCRA POR EMERGENCIA COV萱D19 PARA PRÅcTICAS

PREPROFES暮ONALES PERIODOS 2020-2020 Y 2020・2021 DE LAS CARRERAS DE

INGENIERiA AGROENDUSTRIAL. INGENIERiA AGRONOMICA; Y, MED量C量NA

VETERINARIA Y ZOOTECNIA DE LA FACULTAD DE CIENCIAS

AGROPECUARIAS, RECURSOS NATURALES Y DEL AMBIENTE.持.

DR. ARTURO ROJAS・ COmPafieros de esta manera queda aprobada la resoluci6n y solicito que

POr SeCretaria se de lectura al siguiente p皿to del orden del dia.

Por secretaria se procede a dar lectura al sexto punto del orden del dia.

SEXTO PUNTO・ An餌sis y Resoluci6n para aperturar matriculas pehodo ex億aordinario

febrero-al)ri1 2020, en base a Infome JuI蝿co Nro. O12-IJ-PRO-UEB-2020, de fecha 19 de

agosto,2020, referente a registro de ca肺caciones de la asignatura Admmistraci6n Pecuaria II.

DR. ARTURO ROJAS’Sefior proc町ador tenga la bondad de da血os la explicaci6n sobre los

docunentos presentados de su parte y del criterio juridico.

ABG. M寒GUEL PAGUAY, el infomejuridico n血nero O12 de fecha 19 de ngo§to del afro 2020,

hay que consideI.ar COmO anteCedentes que existe estudlanteS que Se sometieron a un plan de

∞n血gencia aprobado por Cons♀io Universitario en el mes de febrero, eStO debido a que bqjo la

petlCi6n de los estudiantes solicitaron a ConsQjo Direcdvo el canbio de Docente en la asignatura

administraci6n pecuaria II, Circunstancias que no fue jamaS atendido a traves del Con§Qjo

Universitario para refomar el distributivo conespondiente, d♀j血dole d docente principal de la

asignatura de adminlStraCi6n pecuana dos que de con血uidad en el dcIo academico ordinarlO

OCtubre 20 19, febrero 2020, b匂o esa circunstancia una vez culmjnado este periodo octubre afro

2019 a febrero 2020, Cons匂o Universitario aprueba m plan de contingencias a血de que los

estudiantes que solicitaron el cambio de docentes puedan a億av6s de este plan de con血gencia

asignando皿a tutOra aprObar la asignatura de administraci6n pecuarios dos, bajo este contexto el

Cnterio juridico versa sobre un problema pIincIPal que para qlle PrOOeda el regis億O de

Califroaciones obtenidas a traves de宣plan de contingencia, Circunstancia juridica que jam各s tuvo

SOPOrte legal para su aprobaci6n, SlnO maS bien el plan de futorias que si bien es cierto de acuerdo

al articulo = del Reglamento del Sis鳩ma de Evaluaci6n Estudiantil de la Universided EstataI de

Bolivar, nO VerSa eSPeC脆camente sobre un plan de tutorias, Se COnSidera que dentro de una飼se

de recuperaci6n Consejo Universitario puede adoptar varias de s血acIOneS juridicas con la

finalidad de coadyuvar en los procesos academicos a favor de los estudiantes, en eSte Sentido se
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DR. ▲RTURO ROJAS, ∞mO anteCedente para el registro de Ias notas respectivas 。ene que

estar habilitado el §iste皿a, POr lo que debemos solicitar al D甲artamento de TecnoIogIas de Ia

Infomaci6n y la Comunicacicn hわilite este sistema del periodo ∞ITe§POndiente soIicitado, COn

la finalidad que se registren las notas autorizadas por este Consejo Universitario, en 。。nSider。。i6n

ING. M6NICA BONILLA・ comPaiferos de acuerdo al criterio juridico, nO ∞mPartO Io que

manifiesta el compaflero Pl.OCurador, en el sen。do de que la mfomaci6n que se remiti6 desde la

aprobaci6n en el Consejo Directivo de la Fac山tad era aprobar un plan de tutorias, el infome de

la Docente pasa como plan de tutorias, Sin embargo en este momento el sefior Procurador en su

PrOn皿Ciar血ento especifica que tend血mos que habilitar un periodo extraordinino, reCOrdemos

que el plan de tutorias se da en periedos ordinarios y es lo que sucedi6 de acuerdo a lo que se

manifest6 en la docunentacich que tratanos en consejos anteriores en el mes de julio, nO Se Si

蒜議叢霊等叢欝謀議叢　O
Rector・ asentar las calificaciones remitidas por la tutora m車Sin embango se manifiesta que no

eXlste un SuStento O una CrOnOIogia correspondiente porque tanb16n existe una aprobaci6n a

trave§ del Cons匂v Universitario de febrero 27 ∞mO Plan I.emedial y ahi es donde existe l。

m∞nSistencia’POrque la Faoultad aprueba un plan de tuto庇s y el Cons♀jo Universitario de

febrero aprueba un plan remedial para este grupo de esfudi劃tes’Pienso al sefior Rector que no

es pe血1ente habilitar un periedo extraordinario para el registo de calificaciones, POrque todo el

pro∞SO eSぬreglamentado sobre tutori鮎.

ADG. M重GUEL PAGUAY, gracias por la apreciaci6n de la Ingenlera M6nica, Decana de la

Facultad de Ciencias Admihistrativas’quisiera precisar dos circunstancias que quizds es de

COnOCimjento del Consgiv UnlVers血io que apmeba un distribu。vo que rige octubre 2019 -

f討rero 2020・ COn un Docente p血cipal en la asignatura de administraci6n pec岬ias II que est鉦

CargO de=皿gehiero Vinicio Montalvo・ mismo que da ∞n血uided a la asignatu重ia ds

administra。6n pecuaha II en el cicIo ordinario y tem血a en el afio de 2020 en el me§ de febrero,
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los estudiantes no asi§ten a todo el penodo ordinario bgiv la asjgnat町a que eStaba a cango como

docente p血cipal del Ingenlero Vinicio Montalvo y se registra una calificaci6n de O (cero) con

un treinta cinco por ciento ,35% de asistencia, Cu各l es el mecanismo juridi∞ Para eVitar com。t餅

肌de獲ito por parte de la Dlre∞16n de TecnoIogias al manipular’mOdificar el regi§trO del docente

VinicIO Montalvo que no hubo nunca una refoma al distnbutivo para canlbiarle al docente

Vinicio Montalvo a nombre de la tuto重a, Sino que se habilifo un plan de tutorias para que sea fuera

del periodo ordinario, que fue realizedo en el mes de marzo y abr11 por los estudiantes entonces

ellos aprueban en ese plan de tutorias existen las calificaciones en el plan de請Ohas’Sin embargo

no existe un periodo aprobado por ConsQjo Universitario para que se pueda habilitar un periodo

extraordinario acadchlico, registrarle a la Docente y registrar las calificaclOnes, el h∞ho de

modificar en este momento las calificacIOneS que Se enCuentr狐Vigentes por parte de=ngeniero

Vinicio Montalvo en la asignamra de a血ninlStraCi6n pec町ia II, se conStituye un delito confome

lo estab裏ece el Cedigo Ol直ico Integral Penal, b印esa premisa la血ica via que se ha podido

u。lizar es que Consejo Universitario no modifique absolutanente ning血registto que se

encuentra a favor de=ngeniero VinlCio Montalvo・ Sino m各s bien que exista un periodo

extraordmario academico en el que va a dar la legalidad de la matricula de los estudlanteS, donde

Va a eXistlr el regi§fro de la tutora y obviamente las calificaciones b年jo esa pre血sa quisiera que

Se COnSidere nuevamente de que es necesario a fin de evitar cualquier 。po de infracci6n penal que

∞meta la Direcci6n de TecnoIogias de la Infomaci6n y Comu正caci6n al manipular la asignatura

Docente§ y Callficaciones a favor del mgeniero Vinicio Montalvo’eS neCeSario aprobar un perfodo

extraordinario para que se puech registrar a la tutora, matricuiar a los estudi狐teS y registrar las

Calificaciones, SOlo asi se podria dar cumpli血ento al regis廿O de las calificacione§, CaSO ∞ntrario

eso quedaria mV鍋do y la persona que modifique o altere las calificaciones que se encuentran

Vigentes en el §istema, COnSrfuye una infracci6n penal.

DR. ARTURO ROJAS, COmPafieros, eS血strado estas orientaciones en funci6n de dar

legaliぬd; maS Cuando se encuentra una qu♀ia por pate de los es仙diantes, eS POr ello que se esta

P宣diendo que se apermre el sistema como periodo ordmario para que goce de legalidad, POrque

existi6 una nota reglStrada por el profesor quien culmin6 su cicIo ordinano, y nO Se Puede sobre

POner a OtrO Profesor en el mismo periodo, de esta manera se dsra una soluci6n definitiva al

problema que tienen los compafieros estudi狐teS.

SR. IVAN CHOCHOS, COn el soporte juridico que Procurnduria manifiesta, Crco que eS

Pe血ente que ped紬lOS ayudar a aquellos estudiantes que han estado pas紬do por esta dific亜ad,

mas que todo es una figura legal que les pemr証e ingresar al Sistema, Caso ∞n心血o no podrian

ingresar notas’los compafieros estudiantes est‘in preocupados por lo que se han acercado a la

Defensoda del pueblo, en la sesi6n anterior habiam0S aprObado se suban las notas de los

COmPa丘eros estudi狐teS, PerO e§te fue el impedimento pa宣a no poder registrar, elevo a moci6n

Para POder aprobar este punto sefior Rector.

LANZA A MOCI6N EL SR. IVÅN CHOCHOS, APOYADA POR ING. SONIA SALAZAR,

SRTA. GRACE WILCASO, DRA. S]LVIA PACHECO,

胸cIC短OUE鎚’APRU脇E EL MOR雌' DB PROCUR4D【現44 y紺R朗Llor EL

RHG棚O DE (L4LHYCA C朋雁S DE LOS ESTUDZ4NTl瀞



U岳B i
CONSEJO

UNIVERSITA則O

ING. M6NICA BONILLA, ∞mPafieros aqu唖ay dos sifuaciones, uSt。d l。 。stabl。。id。 S。fro.

Procurador en el Reglamento de REg血en Acadさmico h刺a de Ias tutorias, de los periodos

extraordinarios・ los e§tudiantes report狐Perdlda porque el profesor acento por falta de

inasistencia e11os estan perdidos’Si se habi地un periodo extraordin誼o significaria que ellos

tienen que pagar la segunda matricuia que ∞n.eSPOnde a esa a§ignamra, Sin embango en su

PrOn血Clamiento habilita tanbi6n que no se debe hacer un cobro alguno’entendemos que la

legislaci6n es, Si repruebo una asignafura tengo que pagar el costo de esa asignatum, eStanOS

habilitando umuevo periodo extraordinario’e§e eS el procedimiento lo dice el Reglamento de

Regimen Acadenrico・ eS POr eSO que insisto que no debe血habilituse ning血periodo

extraordinario, lo que si protesta en este Consejo Uhiversit狐io, deteminar la resoluci6n en base

al pedldo que hace Consgiv Direetivo de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, §e dio por

aprobado un plan remedia・ Se aplic6 el plan remediar compafieros y sin embargo no hubo el

reglStr。 perd重-ente, Pero en e§OS CaSOS eS que SuCede se habilita en base a todos los mfomes la

apertura y la inscripci6n a esta nueva Docente que血zo la tutoria y e11a registra las calificaciones

y con la resoluci6n del Consejo Universitario se avala a esas calificacione§, CaSO COrltrario ei

Regimen Academico insisto en matriculas Ios chi∞S tendrian que pagar la p6rdida de esa

asignatura, ellos ∞nStan en eSte mOmento COmO Perdidos, CreO que debe血analizarse esa

Sltuaci6n sefior Rector y scfror Procurador; den同del sistema no es que no pem正e, lo que削a

dentro de la resoluci6n es e§PeCificar que se nombra a la compafiera tutora para esa asignatu岬

que se esta reemplazando o que se va a habilitar nuevanente esa c狐ga a la docente en ese periodo

acad虹co que corresponde de1 2019 ai 2020, en el momento que emitimos la resoluci6n de

Consgiv no se aclar6 esta situncidn’eS POr eSO que el Departanento de TeonoIogias no puede

incorporar ni lanpo∞ Puede hacer los calnbios, las refomas al Acta que ∞neapOnde 。 Ingeniero

Montalvo’eS eSa la situaci6n que se esぬpresentmdo, PerO insisto cuando se habla en∴el

Reglanento de Regimen Acadini∞ de periodos extraordinarios, eStamOS hablmdo de que los

chlCOS ya Perdieron esa aslgnatura POr la constancia de las actas de calificaciones emiddas.

ABG. MIGUEL PAGUAY・ quisiera precisar varios elementos juridieos que quiza se est各

Obviando, nO S6lo debemos enfocamos en una drbita academica ∞n la finalidad de dar vi融的ad

諾‡護憲叢護憲蒜薫誤認　o
no sblo es el regis同de las calificaciones ,el aIticulo 190 del C6dlgO Org血ico Integral Penal

manifiesta・ la persona que ut班ee fraud山entanente un sistema infomati∞ O redes electr6nicas o

telecomunicaciones p町a facititar la apropiaci6n de un bien ajeno o que procure la transfer。n。i。

no ∞nSentida de bienes, Valores o derechos en pe即icio de 6sta o de un tercero cons。tuyen皿

dehio・ nO§OtrOS nO Sdlo estanos viendo la figura administra。va de poder registrar la ca雌caci6n

Sino m各s bien el de no incurrir en responsal’ilidades de indicio penal, bgiv este contexto re§PeCto

al tema de que debe cancelar o no debe cancelar el estudiante recordemos que el problema susclta

en que ConsQjo Directivo debi6 haber sugendo en su debido momento refomar el distributivo de

la Facultad y una vez que se refome ese distributivo la figura lega[ si hubiese h∞ho el cambio

del docente circunstancia que no fue realizado en su debido momento, POr COnsoCuenCia si la

Culpa esta acarreando a la皿versldad Estatal de Bolivar es improcedente que se apertura en

Periodo extraordinario y se ∞bre un arancel a los estudiantes a sabiendas de que el procedi血euto

COmO fue llevado por parte de la a心血i§traCi6n p皿ca es eITOr de la admihistraci6n p脚ica, en

eSe contexto hay que ∞nSiderar que el artfou-o 80 reza de la slguiente m紬era, Se garan。za la
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∞meterSe un delltO tipificado en el articulo 90 del Cddigo Org征co Integral Penal, misma que

Va a reCaer nO S61o en la Direcci6n de TeonoIogias, Sino tambien la Direcci6n de ProcuradurIa,

POrque el docente tiene todo el derecho y toda la Fac山tad de inteponer cualquier tipo de acci6n

en el que la Universidad responda cual fue el motivo, Cual fue el狐gumento j血dico para que se

haya procedido a canblar las calificaciones sln ning血tipo de convalidaci6n administrativa, hay

que tener claro el panora皿ajuridico en el que se va a dar soluci6n a este registro de calificaciones,

eso seria se丘or Rector.

ING. SONEA SALAZAR. nuevamente voy a intervenir porque creo que el derecho de los

estudiantes se tiene que m狐Qjar tambien aqui, han pasado dos cicIos que los estudiantes no han

Visto soluci6n y por parte de quienes han estado匂vrclendo la paJrte de autoridades, eSta VeZ

estamos tratando de dar皿a SOluci6n legal que esta planteando el sefror Procurador.

ING. GRACE W量LCASO・ apOyO la moci6n presentnda por el ∞重nPafiero Iv鉦Chochos, ya que

nosotros velanos por los derechos de nuestros compafieros y cr∞ que Se debe dar soluci6n a los

Problemas para la tranquilidad y皿POCO Para que eりos sigan con los pro∞dinlientos que se debe

DRA. SILVRA PACHECO・ el tema de las califcaciones de los estudiantes se realiz6 en co可vnto

COn el sefior Procurador y la ∞mPafiera Decana, lo tratamos, Se analiz6 desde los diferentes

PuntoS y fue la opcidn mas viable p紺a poder血fin a este proceso tan deseado de nuestros

estudiantes, POr mi parte que se de por aprobado esta petici6n en bien de la comunidad acad6mica.

DR. ARTURO ROJAS, ∞mPafieros, alguna o匂eci6n al respecto, 1a moci6n se encuentra

apoyada por los Miembros de ConsgわUniversitario, mismo que el punto del orden del dia

quedaria aprobado’POr lo que solicito por secnetaria se proceda a dar lectura a la resoluci6n.

Por secretaria se procede a dar lectul・a a la resoluci6n.

RCU-0重重-2020-074

CONSEJO UNIVERSITAR重O

RESUELVE : "APROBAR:
-　QUE, SE APERTURE MATRjcuLAS PARA EL PER量ODO

EXTRAORDINARTO MARZO-ABRIL　2020, PARA QUE LOS

ESTUD量ANTES DEL D屯cIMO CICLO, PARALELO ・・B" DE LA CARRERA

DE MEDICENA VETERINARIA DE LA FACULTAD DE CIENCIAS

AGROPECUARIAS・ RECURSOS NATURALES Y DEL AMBIENTE,

PROCEDAN A MATRTCULARSE CONSERVANDO LA GRATUIDAD DE

LA EDUCACION.
-　QUE, SE AUTORICE AL DEPARTAMENTO DE TECNOLOGiAS DE LA

葵NFORMACI6N Y COMUNICACI6N, MATRICULE A I.OS ll

ESTUDIANTES Y REGISTRE CALIFTCAC量ONES DE LA ASIGNATURA

ADMINISTRACION PECUARIA II, A CARGO DE LA DRA. ALEJANDRA

BARRIONUEVO.
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DR. ARTURO ROJAS’una VeZ aprobado este puuto, SOllCltO POr Seeretaria se proceda a dar

lectura al septmo punto del orden del dia.

Por secretana se da lectura al sさptimo punto del orden del dia.

SinTIMO PUNTO・ Analisis y Resoluci6n de autorizaci6n de matrieulas e§PeCiales de

estudiantes de la Facultad de Ciencias AdministratlVaS, Gesti6n Empresarial e IIlfom鉦ca;

Facultad de ClenCias Agropecuarias, Recursos Naturales y del Anfoiente y Facultad de

Jurisprudencia Ciencias Sociales y Politicas.

DR. ARTURO ROJAS, COmPafieros debo mmifestar que en una reun16n de Cons印

UnlVersitario aprobanos la extensi6n del pIazo para ma血culas especiales, en ∞nSeCuenCla del

O　誓筈詳悪霊霊霊霊蒜誌霊‡謹書誌
de agosto・ a lo que los estndlanteS nO Se han acogldo a esta extensi6n y no h狐PrOCedido a reallZar

estos pago§・ Sin embargo hay pocos e§tudiantes que este皿Omento han realizado este proceso y

COmO eS POtestad de Consejo UnlVerSitario es aprobar las matrfoulas especiales.
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RCU-0重賞-2020-075

CONSEJO UNIVERSITARIO

欝認諾諒恕嵩諌言晋蕊灘
FACULTAD DE C重ENCIAS ADMIN置STRATrVAS, GESTIdN EMPRESARTAL E

INFORMÅTICA".

RCU-O重1 -2020-076

CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE. “AUroRIZAR MATRicuLA ES肥CIAL AL S両OR BしrNAY GUAMÅN

J重MMY STALIN, PARA OC丁AVO CICLO, CARRERA DE DERECHO, FACULTAD DE

几JRISPRUDENCIA, CIENCIAS S(X〕IALES Y POLirICAS".

RCU-011 -ま020-077

CON SEJO UNrVERSITAR!O

RESUELVE: “AUTOR吃AR MATRfcuLA ES肥CIAL AL SENoR SÅNCHEZ BARRAGÅN

JONATHAN ROLANDO・ PARA CUARTO CICLO, CARRERA DE DERECHO, FACULTAD

DE几JRISPRUDENCIA, CIENCIAS SOCIALES Y roL血CAS".

RCU-011 -2020-078

CONSEJO UNIVERS宣TARIO

RESUELVE: “AUroRIZAR MATRicuLA ESPECIAL AL SENoR ROMERO VELASCO

DAVID ALEJANDRO. PARA NOVENO CICLO, CON ARRASTRE DE DERECHO PENA」

CARRERA DE DERECHO, FACULTAD DE几JRTSPRUDENC暮A, CIENCIAS SOCIALES Y

roLirICAS ".

RCU-01宣-2020-079

CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE: “AUroRIZAR MATRic`ULA ESPECIAL AL SENoR SERRANO YÅNEZ

C酬PARA QUnue CICLO, CON ARRAS丁RE DE DERECHO

CONSTITUCIONAL H, CARRERA DE DERECHO’FACULTAD DE JURISPRUDENCIA,

CIENCIAS SOCIALES Y roLirICAS".

RCU-01宣-2020-080

CONSEJO UN看VERSITAR工O

RESUELVE. “AunRTZAR MATRicuLA ESPECIAL A LA S延納OR汀A MANOBANDA

岬　PARA NOVENO CICLO, CON ARRASTRE DE
FUNDAMENTOS DE INVESTIGACI6N II, CARRERA DERECHO, FACULTAD DE

JURISPRUDENCIA C!ENCIAS, SOCIALES Y POLirICAS.
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RCU-0重量-2020-081

CONSEJO U NIVERSITAR重O

謹謹豊富蕊弊誌器霊能薯謹葦認諾欝
MEDICENA VETERINAR量A Y ZOOTECNIA,　FACULTAD DE CIENCIAS

AGROPECUARIAS, RECURSOS NATURALES Y DEL AMBIENTE,,.

DR. ARTURO ROJAS, COmPafroros, quiero nuevamente extender el agradecimiento por las

intervenciones de cada皿O de ustedes, los aportes en el desarrollo de la sesi6n son de gran

beneficio para la comumdad universltaria, nueVanente solicit狐les el cuidado ante esta pandemia.

言、華一子

(01 1), Siendo las 13h40 minutos, de1 25 de agosto del

SECR耽坤尊貴輝やRAL

、 、、雅号
臨書患ヽつl　　　一


